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Напомним, менее чем за два месяца в камчатских роддомах погибли семь
новорожденных и роженица. Пять из этих трагических случаев произошли в городском
родильном доме № 1 Петропавловска-Камчатского.  Следственное управление
Следственного комитета РФ по Камчатскому краю проводит проверку причин смерти
младенцев при родах, произошедших в двух родильных домах
Петропавловска-Камчатского и в родильном отделении Усть-Большерецкой районной
больницы. Следователями назначен ряд экспертиз, проводится опрос свидетелей,
потерпевших и подозреваемых.
«Сценарий в трех случаях почти одинаковый. У женщин были показания к кесареву
сечению, но операции не были проведены своевременно», — сообщила исполняющая
обязанности старшего помощника руководителя СУ СКР по Камчатскому краю Елена
Кириллова.      
За этим потоком информации незаметным прошло еще одно небольшое извещение, что 8
августа в первом роддоме родился еще один малыш и 18 августа в ночное время умер в
этом же роддоме. В настоящее время следственными органами СК РФ по Камчатскому
краю проводятся проверочные мероприятия с целью установления обстоятельств
происшедшего и причины смерти ребенка. Кроме того, в ходе проверки будет дана
оценка действиям врачей в части неизвещения следственных органов об указанном
факте. 
То есть, сотрудники роддома решили «поправить» статистику младенческой смертности
своими методами. Интересно, сколько еще случаев не попадает в сводки следственного
комитета? И чем руководствуется при этом главный врач, или тот, кто его там замещает
на данный момент? И успокоит ли камчатцев утверждение нашего местного министра
здравоохранения, что «на Камчатке младенческая смертность ниже, чем по России в
среднем»? Сколько еще малышей должно умереть, «испортив», наконец, статистические
данные так, чтобы минздрав и кураторы камчатской медицины признали:
неблагополучно в нашем здравоохранении.
Тут же во всех новостийных блоках электронных СМИ прошла информация: «Минздрав
Камчатки отреагировал на увеличение младенческой смертности. Министр
здравоохранения Камчатского края Татьяна Лемешко заявила, что правительство
региона ужесточит контроль над медицинскими учреждениями родовспоможения.
По словам министра, идет служебная проверка, в рамках которой уже состоялось
совещание с главными врачами и другими сотрудниками роддомов
Петропавловска-Камчатского и Елизово, проведены встречи с персоналом городского
роддома №1 и беседы с пациентами. 
«Выводы будут сделаны соответствующие и достаточно жесткие. Считаю, что
персональную ответственность за работу медучреждения несет его руководитель –
главный врач», –  сказала госпожа Лемешко, и добавила, что вопросы родовспоможения
будут вынесены на Общественный совет при министерстве здравоохранения, заседание
которого планируется провести в первой половине сентября. 
По словам министра, в рамках служебной проверки  Петропавловск-Камчатского
городского  родильного дома № 1 краевым министерством здравоохранения проведен
ряд мероприятий. «…совершен обход родильного дома, целью которого явились оценка
общего санитарного состояния отделений, изучение жалоб и предложений пациентов по
обеспечению условий пребывания, оказанию медицинской помощи. 
Во всех отделениях (родильном, патологии беременности, гинекологическом)
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специалистами министерства обсуждались с пациентами вопросы питания,
взаимоотношения с врачами, средним и младшим медицинским персоналом, возможности
получения информации и состоянии своего здоровья и проводимых обследованиях и
манипуляциях. Подавляющее число женщин положительно отозвались о меню и
качестве приготовленных блюд, практически не было претензий по взаимоотношениям с
медицинским персоналом…». 

Что значит, практически не было претензий? А девочки, которые со слезами на глазах
рассказывали о пьяных санитарках и скотском обращении?  А то, что в приемном
отделении беременным женщинам при поступлении приходится переодеваться на виду у
посетителей, в том числе и мужчин? И что некоторые врачи равнодушно,
безответственно относятся к своим непосредственным обязанностям? И почему же
тогда на той долгой встрече 15 августа звучали жесткие слова: «убийцы», «хамы»,
«коорупционеры»? На этой злополучной встрече женщины рассказывали, что после
случаев гибели младенцев уничтожается документация, исправляются журналы родов. 
Этого проверяющие так и не услышали. Конечно, женщины, которые находятся сейчас в
этих заведениях, вынуждены «практически не предъявлять претензий», от греха
подальше. 
И продолжают свою деятельность врачи, которые позволяют себе работать так
непрофессионально. Они  либо имеют низкую квалификацию, либо просто
недобросовестно относятся к своим обязанностям. Ну, и как думает г-жа Лемешко:
каковы причины шокового состояния нашей медицины? Человеческий фактор, в первую
очередь, наверно? И как исправлять это системное явление? 
Оценку работе роддомов на Камчатке после гибели в них новорожденных ждут от
экспертов из столичного Российского научного центра акушерства, гинекологии и
перинатологии имени В.И. Кулакова «Будет произведен анализ работы родительных
домов полуострова и родильных отделений в районных больницах. Работе персонала
будет дана беспристрастная оценка экспертов», – сказал в который уже раз
заместитель председателя правительства региона Валерий Карпенко.
В настоящее время решается, приедут ли эксперты осенью на Камчатку, либо изучат
ситуацию по документам, которые отправят в научный центр специалисты камчатского
Минздрава. А без экспертов оценку дать никто не решается? 
Ну, допустим, будет дана оценка, пусть тысячу раз экспертная. И что дальше?
При существующей организации здравоохранения на Камчатке, в случае, когда ни
министр здравоохранения ни заместитель председателя камчатского правительства не
в состоянии контролировать подведомственную им отрасль, так и будут продолжаться
врачебные ошибки, которые попадают в перечень обстоятельств, оправдывающих
ненадлежащую медицинскую помощь: «недостаточность, ограниченность медицинских
познаний в вопросах диагностики, лечения и профилактики некоторых заболеваний и
осложнений», и «несовершенство отдельных инструментальных медицинских методов
диагностики и лечения», и «чрезвычайная атипичность», и «исключительность
индивидуальных особенностей организма пациента» и даже «особенности
психофизиологического состояния медицинского работника (болезнь, крайняя степень
переутомления)». 
Видимо, по причине крайнего утомления врачей акушеров участились осложнения у
женщин после родов. 

 2 / 4



ВЫЗДОРОВЕЕТ  ЛИ  КАМЧАТСКАЯ  МЕДИЦИНА 
02.09.2014 22:14 - 

Из рассказа Заиры Мадаевой: «У меня была реакция на препарат в виде высокой
температуры. Градусник показал температуру 40,6. медсестра выхватила градусник,
чтобы его не увидела моя мама» 
На сегодняшний день две молодые мамы (а, может, и больше) после роддома находятся
в гинекологических отделениях, вследствие поздно проведенной ревизии полости
матки. То, что детки при этом направляются в соматическое отделение краевой
больницы, что малыши в итоге могут лишиться грудного вскармливания и приобрести
заболевания, – тоже не беда для медиков. Просто это входит в процент осложнений.
Так сделайте хоть что-нибудь, чтобы уменьшить этот процент! Зачем нам целое
министерство здравоохранения, если оно ни за что не отвечает? 
Оно не отвечает за гибель актера Александра Прасола, за полностью утраченное
здоровье Валентины Гончаровой и Заиры Мадаевой. Оно не отвечает за смерть
малышей Юлианы Сивушенко, Юли Горшениной, Лены Силантьевой Алены Гринчук и
Тани Чиковской. 
Оно не отвечает за пациента неврологического отделения второй горбольницы,
выпавшего из окна и найденного мертвым уже утром следующего дня. 

После отзыва из отпуска министр Татьяна Лемешко созвала очередное совещание с
руководителями учреждений детства и родовспоможения, где «Обсуждались вопросы
деонтологии, взаимодействия специалистов краевых учреждений, пути решения
кадровых проблем, вопросы взаимодействия с общественными организациями и
средствами массовой информации. Были озвучены замечания, выявленные в ходе
обхода специалистами министерства родильного дома. 
По итогам совещания министром определен ряд поручений. В частности, в рамках
обеспечения защиты прав пациентов и прав медицинских работников руководителям
учреждений, в состав которых входят отделения и подразделения родовспоможения и
детства, необходимо  обеспечить в 2015 году установку камер видеонаблюдения. 
Главным внештатным специалистам Минздрава Камчатского края –акушеру-гинекологу и
педиатру поручено обеспечить на месте проведение ежедневного мониторинга
состояния медицинской помощи в родильном доме. 
В рамках реализации мероприятий по обеспечению независимой оценки качества 
работы краевых учреждений здравоохранения провести в сентябре внеочередное
заседание Совета общественных организаций по защите прав пациентов при
министерстве здравоохранения Камчатского края».
Только вот, кажется, что  помогут эти мероприятия нашей медицине, как мертвому –
припарки. 

В 2011 году, спустя три года, как она заняла должность министра здравоохранения, в
интервью газете «Камчатское время» Татьяна ЛЕМЕШКО заявила: «Медицина
выздоравливает». «Безусловно, первопричина этих процессов – новые подходы к
организации и финансовому обеспечению здравоохранения. Однако жизнь показывает,
что равнодушие чиновников на местах губит все самые лучшие начинания федералов. И
только высокопрофессиональная работа региональных руководителей, их инициатива и
целеустремленность способны привести к успеху».
Если госпожа Лемешко подразумевает под успехом то, что творится в камчатских
родильных домах, то гнать ее надо поганой метлой с должности министра. И побыстрее.
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Татьяна СЕМЕНОВА.  
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